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(I lavori proseguono alle ore 14.39 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai
sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

*****

Interrogazione a risposta immediata n. 1207 presentata da Disabato, inerente a
"Assenza di trattamento abilitativo/riabilitativo a domicilio per le persone con
disturbi dello spettro autistico presso l'ASL TO3"

PRESIDENTE

Iniziamo i lavori esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 1207.
Ha chiesto di illustrare l'interrogazione la Consigliera Sarah Disabato.
Prego, Consigliera; ha facoltà di intervenire per tre minuti.

DISABATO Sarah

Grazie, Presidente.
Sarò brevissima perché, in realtà, l'oggetto dell'interrogazione è chiaro. Numerose

famiglie segnalano che presso il territorio di competenza dell'ASL TO3 non viene garantito il
fabbisogno di assistenza domiciliare, il che non permette di agire con la necessaria intensità
assistenziale e con i trattamenti terapeutici abilitativi e riabilitativi nei confronti delle
persone affette da disturbi dello spettro autistico (mi riferisco, in particolare, ai trattamenti di
logopedia, un servizio fondamentale per le famiglie e per i ragazzi).

Abbiamo colto le segnalazioni che ci arrivano dal territorio; tra l'altro, ricordo che ci sono
state anche delle audizioni in IV Commissione rispetto a questo tema. Audizioni che si sono
interrotte e dovevano procedere anche con una seduta per dare voce anche ai consorzi, per
capire come mai questi trattamenti non vengono erogati con omogeneità sul territorio.

Risulta essere tuttora assente perlopiù la figura del logopedista a domicilio, motivo per
cui molti sono i minori che presso l'ASL TO3, seppure aventi diritto, non hanno mai goduto del
percorso riabilitativo a domicilio prescritto solitamente dai foniatri.

Noi chiediamo all'Assessore intanto se era a conoscenza di questa situazione e quali sono
gli interventi che ha intenzione di mettere in atto per garantire questo servizio a tutte le
famiglie residenti nel territorio di competenza dell'ASL TO3.

Grazie, Presidente.

PRESIDENTE

Ringraziamo la Consigliera Disabato per l'illustrazione.
La Giunta ha chiesto di rispondere all'interrogazione delegando l'Assessore Luigi Icardi.
Prego, Assessore; ha facoltà di intervenire per cinque minuti.

ICARDI Luigi Genesio, Assessore alla sanità

Grazie, Presidente.
Con riferimento al quesito posto, non so quali siano le sue informazioni, Consigliera, ma
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ho chiesto alla Direzione generale dell'ASL riferimenti precisi che puntualmente differiscono
dai suoi.

Facendo riferimento alle linee guida nazionali e internazionali sull'autismo e alle società
scientifiche, quindi la Società Italiana di Audiologia e Foniatri (SIAF), alla Società Italiana
Foniatria e Logopedia (SIFEL) e alla Federazione Logopedisti Italiani (FLI), gli interventi di
riabilitazione logopedica si effettuano già nell'ASL TO3 sulla base di un progetto riabilitativo
individuale redatto dallo specialista foniatra e/o fisiatra.

Queste assistenze vengono date presso le sedi ambulatoriali dislocate nel territorio,
presso il domicilio per i casi complessi con problemi neuro-psicomotori associati, nelle scuole in
collaborazione con insegnanti ed educatori.

Attualmente il trattamento logopedico domiciliare viene erogato mediante una
convenzione con la struttura denominata "Don Gnocchi".

In aggiunta a questo, l'ASL TO3 ha espletato una gara d'appalto, nell'ambito più esteso
delle attività di riabilitazione domiciliare e della struttura semplice Cure domiciliari per
garantire anche gli interventi riabilitativi di logopedia, nel setting domiciliare, per un
ammontare di 3.000 ore annue, a partire da gennaio 2023 (in aggiunta ai servizi che già sta
erogando) per i pazienti che ne abbiano necessità, oltre a coloro che sono affetti da disturbi
dello spettro autistico.

Grazie, Presidente.

PRESIDENTE

Ringraziamo l'Assessore Luigi Icardi per la risposta.

*****

OMISSIS

(Alle ore 15.24 il Presidente dichiara esaurita
la trattazione delle interrogazioni a risposta immediata)

(La seduta riprende alle ore 15.45)


